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Платежи
В московском метро тестируют оплату 
проезда цифровыми рублями

В столичной подземке тестируют оплату цифровыми рублями 
через универсальный QR-код. Об этом сообщает департамент 
транспорта Москвы. Как рассказали в пресс-службе департамента 
транспорта Москвы, испытание проходит совместно с ЦБ РФ и ВТБ 
в закрытом режиме. rg.ru

Правительство предложило поднять лимит для сервисов 
рассрочки до 50 000 рублей

ВТБ и Петербургский метрополитен начали 
открытый тест оплаты по биометрии

Сбербанк по инициативе Объединения банков реализовал 
платежный «роуминг» при оплате QR-кодом

Правительство России намерено установить лимит на покупки 
через сервисы рассрочки (BNPL-сервисы – buy now, pay later) до 
передачи данных в бюро кредитных историй (БКИ) на уровне 50 
000 руб. Об этом говорится в отзыве на законопроект о BNPL-
сервисах. Отзыв подписан вице-премьером Дмитрием Григоренко 
и 2 марта направлен в Госдуму.

В метро Санкт-Петербурга начался второй этап пилотного проекта 
по оплате проезда при помощи биометрии на станциях «Гостиный 
двор» и «Площадь Восстания», реализуемого совместно с ВТБ. 
Ранее сервис тестировала фокус-группа из сотрудников банка и 
петербургского метро. Теперь принять участие в проекте могут все 
пассажиры метрополитена.

Теперь всем банкам доступна возможность проводить оплату 
покупок через собственные мобильные приложения по СБП с 
использованием платформы Multi-QR, который отображается на 
2 млн терминалов по всей России. Технология вместе с самой 
платформой будет передана Объединению банков после решения 
всех юридических вопросов.

vedomosti.ru

plusworld.ru

cnews.ru

https://rg.ru/2025/03/03/reg-cfo/v-moskovskom-metro-testiruiut-oplatu-proezda-cifrovymi-rubliami.html
https://www.vedomosti.ru/business/articles/2025/03/05/1096021-pravitelstvo-predlozhilo-podnyat-limit-dlya-servisov-rassrochki
https://plusworld.ru/articles/62721/
https://www.cnews.ru/news/line/2025-02-28_sberbank_po_initsiative_obedineniya
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ЦФА и цифровой рубль
Общая стоимость выпусков ЦФА в 2024 году 
выросла почти в пять раз

Банк России опубликовал статистику по рынку ЦФА за 2024 год. 
Число действующих выпусков ЦФА и иных цифровых прав по 
состоянию на конец 2024 года достигло 896, что на 255,56% выше, 
чем на конец 2023 года, когда выпусков было 252, и на 55% выше, 
чем в третьем квартале, когда их число составило 577. bosfera.ru

В России тестируют международные расчеты в «золотых» ЦФА

Бизнес тестирует схему трансграничных расчетов в «золотых» 
цифровых финансовых активах (ЦФА). На одной из отечественных 
платформ в середине 2024 г. состоялся выпуск ЦФА, 
международный характер которого не афишируется в эмиссионной 
документации. На деле стоимость цифровых активов этого 
выпуска привязана к одному из индексов золота и обеспечена 
залогом складского свидетельства – специальной ценной бумагой, 
подтверждающей принятие товара на хранение на складе, говорят 
источники.

vedomosti.ru

Минфин и ЦБ поддерживают идею учета ЦФА в общей 
налоговой базе

«Долговые» ЦФА могут приравнять к облигациям в части 
расчета налогов, но для других видов ЦФА требуется 
разработка отраслевого регулирования. Минфин и Банк 
России поддерживают идею учета доходов и расходов по ЦФА, 
используемых для привлечения финансирования с рынка, в 
общей налоговой базе. bosfera.ru

Банк России внес в реестр первого в 2025 году 
ОИС по выпуску ЦФА

Банк России внес «Компанию Брокеркредитсервис (БКС)» в 
реестр операторов информационных систем (ОИС) по выпуску 
ЦФА. На конец 2024 года в реестр российских ОИС было 
включено 14 операторов, четыре из которых были внесены в 
список в течение 2024 года. bosfera.ru

https://bosfera.ru/press-release/obshchaya-stoimost-vypuskov-cfa-v-2024-godu-vyrosla-pochti-v-pyat-raz
https://www.vedomosti.ru/business/articles/2025/03/03/1095478-v-rossii-testiruyut-mezhdunarodnie-rascheti-v-zolotih-tsfa
https://bosfera.ru/press-release/minfin-i-cb-podderzhivayut-ideyu-ucheta-cfa-v-obshchey-nalogovoy-baze
https://bosfera.ru/press-release/bank-rossii-vnes-v-reestr-pervogo-v-2025-godu-ois-po-vypusku-cfa
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Информбезопасность
Число участников рынка информационной 
безопасности выросло на 41% за пять лет

StormWall: в России в IV квартале 2024 года 70% DDoS-атак 
на API пришлось на ритейл и банки

Информационная безопасность – одна из самых быстрорастущих 
ИТ-сфер в стране. За последние пять лет число компаний, которые 
создают ПО для информационной безопасности, стало больше 
почти на 41%, выяснили аналитики Staffcop и «Контур.Фокуса». В 
пятерке лидеров – Москва, Санкт-Петербург, Московская область, 
Краснодарский край и Республика Татарстан. 

По данным StormWall, в IV квартале 2024 года количество DDoS-атак 
на API увеличилось вдвое по сравнению с аналогичным периодом 
предыдущего года. Подавляющее большинство (70%) таких атак 
пришлось на ритейл (38%) и банковский сектор (32%). Аналитики 
отмечают, что количество DDoS-атак на API в IV квартале 2024 года 
в ритейле выросло на 26%, а в банковской сфере — на 22% по 
сравнению с аналогичным периодом 2023 года.

cnews.ru

ict.moscow

ЦФА и цифровой рубль
Restore: размеcтит ЦФА на миллиард рублей 
на платформе Альфа-банка

ООО «реСтор» (розничная сеть магазинов техники и электроники, 
работает под брендом restore:) разместит выпуск цифровых 
финансовых активов (ЦФА) объемом 1 млрд рублей на 
платформе Альфа-банка А-Токен. Объем выпуска составит 1 млн 
ЦФА стоимостью 1 тыс. рублей каждый. Доходность выпускаемого 
актива фиксированная и составляет 25,5% годовых, срок 
обращения – 6 месяцев.

interfax.ru

https://safe.cnews.ru/news/line/2025-03-03_chislo_uchastnikov_rynka_informatsionnoj
https://ict.moscow/news/stormwall-v-rossii-v-iv-kvartale-2024-goda-70-ddos-atak-na-api-prishlos-na-riteil-i-banki/
https://www.interfax.ru/business/1011663
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Информбезопасность
Безопасность в приоритете: МКБ вознаграждает 
белых хакеров за найденные уязвимости

Голова с кругом: нейроботы стали объединяться в группы 
ради кражи денег

Количество слитых персональных данных в 2024 г. 
выросло на треть

МКБ («Московский кредитный банк») запускает программу на 
BI.Zone Bug Bounty, в рамках которой специалисты в области 
кибербезопасности и разработчики смогут получить денежное 
вознаграждение за выявленные уязвимости и ошибки в цифровых 
сервисах банка.

В Telegram появились боты, которые имитируют живых 
пользователей и объединяются в группы ради мошеннических 
активностей. Современный уровень ИИ позволяет имитировать 
оживленную дискуссию в комментариях по теме сообщения, и 
основные участники беседы — именно фейковые аккаунты. При 
этом у каждого такого пользователя в профиле есть свой, как 
правило пустой, Telegram-канал с фишинговыми ссылками.

В 2024 г. резко выросло количество скомпрометированных 
персональных данных (ПДн) – утекло более 1,5 млрд записей. 
Рост составил больше 30% по сравнению с 2023 г. Такие подсчеты 
приводит экспертно-аналитический центр (ЭАЦ) ГК InfoWatch в 
своем исследовании «Россия: утечки информации ограниченного 
доступа, 2023-2024». Лидером по числу утечек стала сфера 
торговли, которая включает в себя как офлайн-, так и онлайн-ритейл.

cnews.ru

iz.ru

cnews.ru

https://www.cnews.ru/news/line/2025-03-06_bezopasnost_v_prioritete
https://iz.ru/1846111/anton-belyi/golova-s-krugom-nejroboty-stali-obedinyatsya-v-gruppy-radi-krazhi-deneg
https://safe.cnews.ru/news/line/2025-03-05_kolichestvo_slityh_personalnyh
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Информбезопасность
Почти треть кибератак в 2024 году пришлась 
на финансовые компании

Почти треть кибератак в 2024 году в России пришлась на 
компании из финансовой отрасли; в число наиболее атакуемых 
отраслей также вошли госсектор, здравоохранение, образование 
и оборонная промышленность, следует из отчета вендора по 
информационной безопасности «Код безопасности». ria.ru

Искусственный интеллект
ИИ-ассистент «Точки» научился объяснять 
требования налоговой

«Яндекс» пустился в рассуждения

Онлайн-бухгалтерия «Точки» с помощью «ИИ-Ассистента» 
поможет расшифровывать требования Федеральной налоговой 
службы (ФНС России). Теперь предпринимателям не нужно 
самостоятельно разбираться в сложных формулировках. 
«Ассистент» анализирует содержание требований и объясняет их 
суть простыми словами.

«Яндекс» работает над «рассуждающей» (reasoning) 
нейросетью, выход которой ожидается в 2025 году. Новый 
искусственный интеллект (ИИ) может быть использован в 
«Поиске с нейро» и «Алисе». Аналитики считают, что совокупные 
затраты на разработку могут составить более 10 млрд руб. 
«Рассуждающий» алгоритм в новых поколениях своего ИИ 
намерены использовать и другие компании.

cnews.ru

kommersant.ru

https://ria.ru/20250304/kiberataki-2002879431.html
https://www.cnews.ru/news/line/2025-03-05_ii-assistent_tochki_nauchilsya
https://www.kommersant.ru/doc/7549653
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Искусственный интеллект
Создана ИИ-модель для оптимизации обнаружения 
финансового мошенничества

Научный коллектив предложил модель искусственного интеллекта 
(ИИ), которая в перспективе поможет оптимизировать процесс 
обнаружения финансового мошенничества. Об этом сообщили в 
пресс-службе Минобрнауки РФ. Ученые предлагают оптимизировать 
обнаружение факта мошенничества при помощи использования 
алгоритма байесовской оптимизации и выбора переменных с 
нейтрософским неопределенным мягким набором.

tass.ru

Минэкономразвития выдаст 4,5 млрд рублей исследователям 
искусственного интеллекта

Началась третья волна отбора исследовательских центров в сфере 
искусственного интеллекта. В рамках конкурса Минэк выберет 
не менее шести центров. На 2025 г. и 2026 г. они получат гранты 
объемом около 4,5 млрд руб. Основной задачей участников станет 
развитие сильного ИИ.

comnews.ru

GigaChat поможет адаптировать текст 
для понимания любого человека

Специалисты Сбербанка уже несколько лет занимаются вопросами 
простого языка (easy-to-read). В 2023 г. банк выпустил руководство 
по когнитивной доступности, которое помогает создавать тексты 
на простом языке. Теперь эти наработки воплотились в новый 
навык нейросетевой модели Сбербанка GigaChat. Easy-to-read — 
это признанная во всем мире практика создания доступности для 
людей, которым сложно воспринимать информацию.

cnews.ru

«Ключавто» продал более 2 тыс. новых 
автомобилей с помощью ИИ-ассистента

Федеральный автомобильный холдинг «Ключавто» интегрировал 
ИИ-ассистента в работу отдела продаж. Компания использует 
искусственный интеллект для анализа входящих звонков в 
автосалоны и возвращения упущенных сделок. За год более 2 тыс. 
новых автомобилей реализовано с помощью новой технологии. cnews.ru

https://nauka.tass.ru/nauka/23301431
https://www.comnews.ru/content/238041/2025-03-03/2025-w10/1008/minekonomrazvitiya-vydast-45-mlrd-rubley-issledovatelyam-iskusstvennogo-intellekta
https://www.cnews.ru/news/line/2025-03-03_gigachat_pomozhet_adaptirovat
https://www.cnews.ru/news/line/2025-03-06_klyuchavto_prodal_bolee
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Искусственный интеллект
«Яндекс» запускает линейку ИИ-помощников для 
преподавателей

«Яндекс Образование» запускает бесплатные образовательные 
инструменты на основе модели семейства YandexGPT, которые 
помогут учителям и преподавателям готовить обучающие 
материалы, быстрее оценивать знания студентов и проверять, 
использовали ли они нейросети при написании работ. Эти 
инструменты дополнят линейку ИИ-решений «Яндекса» для 
образования.

cnews.ru

Исследование: 43% специалистов креативных 
индустрий регулярно используют нейросети

Большинство креативных специалистов активно используют 
нейросети в своей работе — 43% респондентов прибегают к ним 
на регулярной основе, а 68% положительно относятся к новым 
технологиям. При этом среди активных пользователей этот 
показатель достигает 88%, следует из результатов исследования 
Агентства креативных индустрий Москвы (АНО «АКИ») и 
компании MTS AI.

iz.ru

«Битрикс24» представил ИИ-инструмент, 
создающий сайты за несколько минут

«Битрикс24» запустил новый инструмент — «Сайты AI». 
Решение позволяет создать сайт с нуля за несколько минут. 
Пользователю нужно сказать, чего он хочет, а ИИ-помощник CoPilot 
самостоятельно подберет дизайн, сгенерирует текст, изображения 
и добавит на сайт необходимые элементы. Любые изменения и 
правки можно внести через встроенный чат.

cnews.ru

GigaChat MAX поможет в вопросах финансового благополучия

Нейросетевая модель Сбера GigaChat MAX успешно прошла 
аттестацию по трем важным направлениям: финансовой 
грамотности, банковскому и страховому делу. Тестирование 
проводилось в Президентской академии под наблюдением комиссии 
из экспертов вуза, которые разрабатывали тест для нейросети.

comnews.ru

https://www.cnews.ru/news/line/2025-03-05_yandeks_zapuskaet_linejku
https://iz.ru/1849275/2025-03-06/specialisty-kreativnyh-industrii-rasskazali-o-primenenii-neiroseti-v-rabote
https://www.cnews.ru/news/line/2025-03-05_bitriks24_predstavil_ii-instrument
https://www.comnews.ru/digital-economy/content/238080/2025-03-04/2025-w10/1012/gigachat-max-pomozhet-voprosakh-finansovogo-blagopoluchiya
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Развитие технологий
ЦБ и банки протестировали отечественные NGFW

Центральный банк России вместе с рядом российских банков 
провел успешное тестирование отечественных NGFW (межсетевой 
экран нового поколения), представленных на рынке. Эти 
устройства обеспечивают сетевую безопасность, выполняя 
фильтрацию входящего и исходящего трафика, что помогает 
предотвратить несанкционированный доступ к конфиденциальной 
информации. ict.moscow

«СберТех» и «Группа Астра» расширят линейку 
совместимых продуктов для бизнеса

«СберТех» и «Группа Астра», российские разработчики ПО, 
заключили договор о стратегическом партнерстве. Документ 
предполагает несколько направлений сотрудничества: 
обеспечение взаимной интеграции ПО, участие в исследованиях, 
поддержку развития инноваций и т.д. Ожидается, что в скором 
времени значительно расширится перечень совместимых решений 
вендоров.

cnews.ru

МWS запустила сервис для сравнения различных 
вариантов развития ИТ-инфраструктуры

МТС Web Services (MWS), входит в группу МТС, запустила 
бесплатный сервис Value Engineering для крупных заказчиков, 
который позволит российскому бизнесу сравнить различные 
сценарии развития собственной ИТ-инфраструктуры с учетом 
общей стоимости владения ею (ТСО) и ожидаемого возврата 
на инвестиции (ROI). Компании смогут сравнить выгоды от 
создания инфраструктуры самостоятельно, аренды серверов 
или миграции в облако.

cnews.ru

K2 Cloud анонсировала запуск нового решения 
по комплексному импортозамещению

K2 Cloud анонсировала запуск нового решения по комплексному 
импортозамещению. Оно включает лицензии на ИТ-продукты, 
облачные ресурсы, необходимые для развертывания, работу 
специалистов по внедрению и настройке, а также последующую 
техническую поддержку. Решение позволит уменьшить время 
перехода примерно в 3 раза за счет получения сервиса из единого 
окна.

cnews.ru

https://ict.moscow/news/tsb-i-banki-protestirovali-otechestvennye-ngfw/
https://www.cnews.ru/news/line/2025-03-06_sberteh_i_gruppa_astra
https://www.cnews.ru/news/line/2025-03-04_mts_web_services_zapustila_servis
https://www.cnews.ru/news/line/2025-03-04_k2_cloud_anonsirovala_zapusk
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Ипотека
ВТБ отметил снижение выдачи ипотеки 
в России более чем на треть

Российские банки в феврале 2025 года сократили выдачу ипотеки 
в годовом выражении более чем на треть — до 210 миллиардов 
рублей, говорится в сообщении ВТБ. По предварительным 
оценкам ВТБ, в феврале российские банки выдали ипотечные 
кредиты на сумму около 210 миллиардов рублей. 1prime.ru

Ипотека дешевеет у крупнейших

Крупнейшие игроки ипотечного рынка — Сбербанк и ВТБ — 
объявили о снижении стоимости ипотеки. Другие игроки со 
снижением ставок не спешат, несмотря на то что привлечение 
средств уже обходится банкам дешевле. Эксперты уверены: 
массового снижения ставок рыночной ипотеки до доступного 
уровня в этом году не приходится ждать. kommersant.ru

Законопроект о заочной сделке с недвижимостью 
по биометрии принят в I чтении

Госдума приняла в первом чтении законопроект о возможности 
применения единой биометрической системы (ЕБС) при 
совершении онлайн-сделок с недвижимостью. Он предусматривает 
возможность подачи заявления о государственной регистрации 
прав и прилагаемых документов в электронной форме, 
подписанных усиленной квалифицированной электронной 
подписью, при условии идентификации личности через ЕБС.

interfax.ru

ДОМ.РФ отметил активизацию льготного 
ипотечного кредитования в феврале

В феврале 2025 года в России была выдана 31 тыс. ипотечных 
кредитов на 172 млрд руб. по всем ныне действующим льготным 
программам, сообщается в новом еженедельном аналитическом 
отчете института жилищного развития ДОМ.РФ. Это на 36% 
больше по количеству и на 35% больше по объему, чем было 
выдано по сопоставимому набору льготных программ год назад. rbc.ru

https://1prime.ru/20250305/ipoteka-855481288.html
https://www.kommersant.ru/doc/7552121
https://www.interfax.ru/russia/1011905
https://realty.rbc.ru/news/67c5adbd9a79476cf8dbb2fa


12

Ипотека
Сбер запустил ипотеку на покупку дома и участка 
по договору долевого участия

На Домклик появилась возможность купить свой дом у 
застройщика по договору долевого участия (ДДУ) в ипотеку 
Сбербанка. Клиентам будут доступны все базовые ипотечные 
программы для покупки дома по ДДУ, а также льготные — 
«Семейная ипотека», «Ипотека для IT», «Дальневосточная и 
Арктическая ипотека». klerk.ru

FinDevSecOps
Кибербезопасность 2025. Анализ и рекомендации

Революция в тестировании: от традиционного подхода 
к интеллектуальной эволюции

Если в штате вашей организации существуют команды 
разработчиков, то стоит заняться внедрением (или пересмотром) 
процессов DevSecOps, направленных на повышение уровня 
безопасности того ПО, которое разрабатывается в интересах 
вашей организации.

Внедрение DevSecOps: безопасность становится неотъемлемой 
частью CI/CD-процессов, что позволяет интегрировать 
тестирование безопасности на всех стадиях разработки. 
Инструменты для динамического и статического анализа 
кода (DAST, SAST) становятся более распространенными и 
интегрируются в автоматизированные тестовые цепочки. Они 
анализируют код на наличие уязвимостей и уязвимых точек 
взаимодействия.

globalcio.ru

pcnews.ru

https://www.klerk.ru/buh/news/640084/
https://globalcio.ru/discussion/47735/
https://pcnews.ru/blogs/revolucia_v_testirovanii_ot_tradicionnogo_podhoda_k_intellektualnoj_evolucii-1620923.html
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Резонансные новости
В России могут ограничить количество 
банковских карт у граждан

Власти и Банк России обсуждают разумное ограничение на 
количество банковских карт, которые может открыть один 
гражданин. Об этом сообщила председатель ЦБ Эльвира 
Набиуллина. Она отметила, что данная мера необходима для 
борьбы с дропперами. Ранее заместитель председателя Банка 
России Ольга Полякова сообщала, что ежемесячно дропперами 
становятся около 80 тысяч человек, включая иностранных граждан. 
Их используют для реализации нелегальных схем по выведению 
денег с банковских карт.

mk.ru

Набиуллина: крупные банки отражают 99% атак 
мошенников на граждан

Крупные российские банки «отбивают» 99% атак мошенников на 
граждан. Об этом заявила глава Банка России Эльвира Набиуллина 
в ходе совещания с президентом России. При этом она подчеркнула, 
что 1% неотбитых атак может нести миллиардный ущерб.

russian.rt.com

Т-банк: самозапрет на кредиты автоматически закроет 
неактивированные кредитки

Самозапрет на заключение договоров потребительских кредитов 
и займов, который с 1 марта граждане РФ могут установить 
через «Госуслуги», может автоматически закрыть в том числе не 
активированные ранее кредитные карты, по которым не была 
совершена ни одна расходная операция. tass.ru

Сервисом по самозапрету на кредиты за два дня 
воспользовались 1,7 млн человек

Сервисом по самозапрету на кредиты за два дня воспользовались 
1,7 млн человек, сообщило Минцифры. Такой сервис заработал на 
Госуслугах 1 марта. Средний возраст заявителя составил 53 года, 
чаще всего заявления подавали в Москве и Санкт-Петербурге, 
уточнило ведомство. forbes.ru

https://www.mk.ru/economics/2025/03/05/v-rossii-mogut-ogranichit-kolichestvo-bankovskikh-kart-u-grazhdan.html
https://russian.rt.com/business/news/1444110-bank-nabiullina-moshenniki
https://tass.ru/ekonomika/23311695
https://www.forbes.ru/finansy/531894-servisom-po-samozapretu-na-kredity-za-dva-dna-vospol-zovalis-1-7-mln-celovek
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АФТ и участники
Самый искусственный ИИ

Генеральный директор Ассоциации ФинТех Максим Григорьев 
отметил, что искусственный интеллект уже стал базовой 
технологией для финансового рынка, глубоко и широко проникая 
во все аспекты работы организаций, меняя правила игры. 
Исследование АФТ «3x10 трендов» подчеркивает эту мысль: 
Семь из десяти стратегических технологических трендов на 
2025 год так или иначе связаны с искусственным интеллектом. 
Ведущие компании трансформируют свои архитектуры, создавая 
специализированные платформы ИИ, и разрабатывают стратегии, 
базирующиеся на использовании ИИ-агентов.

bosfera.ru

Создание доверенной среды Открытых API. Мировой опыт – 
насколько он применим в России

В январе 2025 года Ассоциация ФинТех представила новое 
исследование «Открытые API. Мировой опыт и практики 
на российском рынке». В рамках исследования были 
проанализированы подходы к организации среды Открытых API, 
которые применяют в международной практике. АФТ собрала 
международные кейсы обмена данными и отметила необходимые 
условиях для его развития.

plusworld.ru

Траекторию успеха рассчитает искусственный интеллект

Участники дискуссии, среди которых Максим Григорьев, 
генеральный директор, Ассоциация ФинТех, отметили в качестве 
основных трендов современности, связанных с внедрением 
технологий на основе искусственного интеллекта, такие 
сервисы, как: генеративный ИИ, ChatGPT, Multi-Agent. В качестве 
перспективы развития ИИ эксперты указали на безусловную 
тенденцию поиска и обработки неявных закономерностей в 
больших данных.

plusworld.ru

https://bosfera.ru/bo/samyy-iskusstvennyy-ii
https://plusworld.ru/articles/62746/
https://plusworld.ru/articles/62722/


15

АФТ и участники
27 февраля 2025 года в Москве состоялся форум FinCore

На форуме FinCore 2025 эксперты обсудили развитие 
ИТ-архитектуры в условиях роста ИИ и дедлайнов по 
импортозамещению

Представлен «Портал пилотов» для представителей финтех-
сообщества и участников АФТ

Олег Моргун (Ассоциация ФинТех) привел интересные данные 
по текущему уровню импортозамещения в  финансовых 
организациях. 67% компаний выделяют задачи импортозамещения 
в корпоративных стратегиях, 21% организаций имеют соотношение 
собственных ИТ-решений с вендорскими, близкое к Парето: 80/20.

Олег Моргун (Ассоциация ФинТех) привел интересные 
данные по текущему уровню импортозамещения в 
финансовых организациях. 67% компаний выделяют задачи 
импортозамещения в корпоративных стратегиях, 21% организаций 
имеют соотношение собственных ИТ-решений
с вендорскими, близкое к Парето: 80/20. В числе причин, по 
которым финансовые компании продолжают использовать 
импортное аппаратное обеспечение, 71% респондентов отметили 
высокую производительность импортного оборудования, а 59% —
недостаточное количество отечественных аналогов.

Новый информационный ресурс Ассоциации ФинТех 
ориентирован на игроков отечественного финансового рынка, 
которые активно разрабатывают и пилотируют инновационные 
решения, опираясь на новые технологические тренды.

1prime.ru

futurebanking.ru

plusworld.ru

https://1prime.ru/20250303/forum-855407254.html
https://futurebanking.ru/post/4119
https://plusworld.ru/articles/62685/
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АФТ и участники
Итоги импортозамещения и перспективы развития 
ИИ в банковской сфере

Алексей Сидорюк, советник генерального директора по 
искусственному интеллекту Ассоциации ФинТех, в своем 
выступлении заявил, что современные технологии активно 
развиваются в направлении перехода от Copilot AI к более 
продвинутым бизнес-ассистентам. По его словам, мир находится 
в переходной стадии, где на смену инструментам, ограниченным 
выполнением узких задач, приходят системы, способные к 
более комплексному взаимодействию с пользователем. Однако 
крупные языковые модели (LLM) все еще сталкиваются с рядом 
существенных ограничений.

connect-wit.ru

Жонглировать и делегировать

Директор по развитию открытых данных и экосистем 
Ассоциации ФинТех Анастасия Каючкина считает, что 
многозадачность — это неотъемлемая часть жизни, «как чашка 
кофе по утрам»: «Я живу по принципу «разделяй и властвуй»: 
рабочие задачи — в календаре и корпоративной почте, личные 
дела — в заметках в телефоне». bosfera.ru

Open API в российских банках — угрозы и возможности

Задачу формирования среды OpenAPI взял на себя регулятор 
в лице Банка России совместно с Ассоциацией ФинТех. Первая 
версия стандартов была опубликована 23 октября 2020 года. 
Эту дату можно назвать моментом начала организованного 
и упорядоченного развития инфраструктуры и среды Open API 
в России. bosfera.ru

https://www.connect-wit.ru/itogi-importozameshheniya-i-perspektivy-razvitiya-ii-v-bankovskoj-sfere.html
https://bosfera.ru/bo/zhonglirovat-i-delegirovat
https://bosfera.ru/bo/openapi-v-rossiyskih-bankah-ugrozy-i-vozmozhnosti
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АФТ и участники
Финтех 2025: Как Россия задает тренды в мире технологий

Марианна Данилина, руководитель управления исследований, 
стратегии и аналитики Ассоциации ФинТех, представила 
30 ключевых трендов, связанных с бизнесом, финтехом и 
технологиями. В частности, речь шла о мультисегментном банкинге, 
цифровых валютах и мультимодальном биоэквайринге.

connect-wit.ru

Ассоциация ФинТех запустила Портал пилотов 
для финансового рынка

Кирилл Кузьмин, заместитель генерального директора и 
руководитель управления пилотирования и прототипирования 
Ассоциации ФинТех, отметил, что теперь на единой площадке 
собрана необходимая пользователям информация с удобной 
навигацией по пилотам, инициативам, технологическим доменам 
и другим участникам. Более того, новый ресурс станет площадкой 
для коммуникации технологических компаний, профессионалов 
финансового рынка и представителей других отраслей.

finfax.ru

Эксперты обсудили развитие IT-архитектуры

Олег Моргун (Ассоциация ФинТех) привел интересные данные 
по текущему уровню импортозамещения в финансовых 
организациях. 67% компаний выделяют задачи импортозамещения 
в корпоративных стратегиях, 21% организаций имеют соотношение 
собственных ИТ-решений с вендорскими, близкое к Парето: 80/20. 
В числе причин, по которым финансовые компании продолжают 
использовать импортное аппаратное обеспечение, 71% 
респондентов отметили высокую производительность импортного 
оборудования, а 59% — недостаточное количество отечественных 
аналогов.

banks-finance.ru

https://www.connect-wit.ru/finteh-2025-kak-rossiya-zadaet-trendy-v-mire-tehnologij.html
https://finfax.ru/news/associaciya-finteh-zapustila-portal-pilotov-dlya-innovacionnih-resheniy-2025-02-28
https://banks-finance.ru/2025/03/jeksperty-obsudili-razvitie-it-arhitektury/
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АФТ и участники
Эксперты обсудили развитие IT-архитектуры в условиях роста 
ИИ и дедлайнов по импортозамещению на форуме FinCore 2025

Открылся форум панельной дискуссией с участием Николая 
Ульянова (МКБ), Игоря Ашметкова (Газпромбанк), Вадима Изотова 
(ВТБ), Дениса Додона (Альфа-Банк), Алексея Горожанкина 
(ФлексСофт) и Олега Моргуна (Ассоциация ФинТех). Эксперты 
обсудили достижения и болевые точки импортозамещения, и 
основной вывод — достичь поставленных на 2024 год целей 
удалось всем участникам дискуссии, несмотря на множественные 
проблемы на стыке операционных систем и «железа».

comnews.ru

https://www.comnews.ru/content/238117/2025-03-06/2025-w10/1018/forume-fincore-2025-eksperty-obsudili-razvitie-it-arkhitektury-usloviyakh-rosta-ii-i-dedlaynov-importozamescheniyu

